

gré d'intempérance qui existe et la quantité de liqueurs ardentes que l'on consomme dans nos villes et villages les plus respectables sont presque incroyables, il est peut-être intéressant de citer quelques faits à ce sujet.

Quant au degré d'intempérance qui existe on peut dire avec vérité que dans cette partie du pays, sur cent habitans, il y en a un d'ivrogne qui est tel par habitude, qui est souvent ivre, et que ni les principes ni la honte ne peuvent empêcher de s'enivrer. Il y en a de cette classe entre dix et vingt ou plus dans chaque Township habité. Il y a une autre classe : c'est celle de ceux qui sont tempérans et dont un nombre ne se saoule que de tems à autre. Cette classe est plus nombreuse que l'autre, et sur quarante habitans, il y en a un qui appartient à l'une ou à l'autre. Une société ainsi composée n'est-elle pas dans un état horrible ? cependant chacun est à même de s'assurer de l'exactitude de cet exposé.

La quantité de liqueurs spiritueuses qui se consomme dans nos villes varie entre six et dix mille gallons par année. Il suffira pour les conséquences que j'en veux tirer, de dire que la quantité dans cette ville est de six mille gallons, quoique cela soit moins que la réalité. Cela fait trois gallons pour chaque habitant ou vingt-un gallons pour chaque électeur. Le coût de cette boisson en l'estimant aussi bas qu'un écu par gallon forme trois mille piastres, ce qui suffirait pour payer toutes vos taxes à la ville, au comté et à l'état pendant trois années, et serait suffisante pour soutenir et maintenir tous vos privilèges civils, religieux et littéraires. Dans cent ans vous boirez toute la ville en liqueurs fortes, c'est-à-dire, qu'il vous faudra la valeur de toute une ville semblable à celle-ci avec toutes vos terres, et tous vos effets pour fournir des liqueurs fortes aux habitans sur le pied de la consommation actuelle pendant cent ans. Et si la ville continuait de boire autant qu'elle le fait actuellement pendant cinquante années laissant s'accumuler le coût de la boisson avec l'intérêt simple seulement la ville en entier ne pourrait suffire à payer ses comptes pour rien pendant ce temps, et il ne lui serait d'aucun avantage de ce que d'autres villes se trouveraient dans le même état d'insolvabilité.*

Mais ceci n'est pas tout. Que l'on ajoute à cette somme la perte de temps et de propriété que cela occasionne en sus du coût de cette boisson, le montant devient vraiment monstrueux ; ainsi vous avez devant vous le calcul du coût des liqueurs spiritueuses. On se plaint actuellement des mauvaises années et sans doute avec raison. Tout le monde crie que les temps sont durs, tandis que si durant l'année passée vous vous étiez abstenu de liqueurs spiritueuses, vous seriez à présent indépendant et à votre aise. Les trois mille piastres que vous avez dépensées en boisson si elles

* Le lecteur voudra bien se rappeler que tout ceci est dit et publié dans l'Etat de New Hampshire E.-U.